



RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 2021

Au moment de rédiger le rapport moral du président, j'aurais aimé évoquer nos résultats sportifs, l'avancée de nos projets et la bonne santé de notre organisation mais l'année que nous venons de vivre ne me laisse pas ce loisir. Comme la crise sanitaire ne suffisait pas, nous avons également été concernés par les affaires d'abus sexuels et de violences et pour finir, notre ligue est à ce jour sous tutelle à la suite de la démission du conseil d'administration.

Concernant la démission du conseil d'administration de la ligue qui a donné lieu à de nombreux commentaires perturbants, les informations portées à ma connaissance me font dire qu'elle est motivée par un désaccord avec la politique fédérale et les difficultés rencontrées pour mener à bien les projets envisagés. Elle n'est en rien liée aux affaires d'abus sexuels en cours. L'excellente gestion de la ligue en tous points n'est pas contestée. Je tiens à renouveler mes remerciements à Jean Philippe PARENT et à toute son équipe pour le travail réalisé ces dernières années avec en point d'orgue la fusion réussie des anciennes ligues de Picardie et du Nord Pas de Calais.

A la rentrée 2020, nous avons tous été stupéfaits par les affaires d'abus sexuels révélées dans la presse. Nous n'avons ni négligé ni sous-estimé ces faits. Nous avons agi au présent et pour le futur. Au présent, nous avons apporté notre soutien aux victimes en les assurant de notre respect. Nous avons incité à témoigner mais toujours en respectant d'abord le choix des victimes. Pour le futur, nous nous sommes engagés auprès de l'association "colosse aux pieds d'argile" spécialisée dans ce domaine. Pour le futur, notre meilleure protection contre ces malfaisants c'est avant tout, un état d'esprit que nous construisons et entretenons. Je salue celles et ceux qui ont eu le courage de témoigner. Ils ou elles rendent un grand service au judo.

Par nature, nous tous luttons contre les abus sexuels, les violences, la radicalisation, le racisme, les difficultés sociales. C'est au cœur de l'engagement associatif et nous le faisons. C'est une partie des raisons de notre engagement. Toutefois, j'ai peur qu'on nous demande d'apporter toutes les solutions en oubliant que nous ne sommes pas là que pour cela. S'il ne reste plus de place pour les disciplines qui nous passionnent, s'il n'y a pas ce plaisir, il n'y aura plus de dirigeants et d'enseignants.

La crise sanitaire est derrière nous dit-on ! Nous pouvons à nouveau sortir sans restriction, aller au restaurant, partir en vacances, nous entraîner normalement. Pour les cigales, effectivement, la crise est terminée. Pour nous, les fourmis, peut-être que la phase sanitaire est derrière nous (peut-être). Cependant, les conséquences, sont à venir. Le nombre de licences a chuté de plus de 30%. J'ai confiance dans l'avenir, beaucoup ont hâte de retrouver nos dojos pour pratiquer sans contrainte mais pour cela, n'oublions pas les dirigeants et enseignants qui ont dû gérer toute cette période. Eux aussi n'ont pas pu





pratiquer mais en plus, Ils ont aussi dû travailler pour garder les associations opérationnelles. Si les pratiquants retrouvent un club au sortir de la crise, c'est grâce à tout ce travail auquel il faut rendre un très grand hommage.

Le comité a œuvré durant toute cette période pour être toujours prêt à proposer des événements en fonction des contraintes sanitaires successives. Événements qui ont été successivement annulés. Nous espérons que le grand plan d'activités pour cet été que nous avons élaboré ensemble, clubs et comité, saura satisfaire nos adhérents.

Depuis des années, les dirigeants sont confrontés à une transformation des adhérents en client. Il y a beaucoup d'exigences et, comme le prouve les échanges dans le cadre du comité départemental olympique, ce phénomène n'est pas limité à nos disciplines. Espérons que tout ce que nous venons de traverser aura un effet positif sur cette tendance. Espérons que ces confinements successifs amèneront une prise de conscience de la valeur des services rendus par les associations et surtout les bénévoles sans lesquels elles n'existent pas.

Face à cela, on nous parle de professionnalisation du monde associatif. C'est un terme qui ne me plaît pas. Je n'ai rien contre le professionnalisme ou contre le monde de l'entreprise mais chaque chose à sa place. Des deux côtés, il y a de bonnes pratiques qu'il faut partager et notamment la rigueur. On peut construire des passerelles. Toutefois, il y a de la place pour ces deux modèles et que chacun garde son identité. La mesure d'une association n'est pas le bilan financier mais la satisfaction de tous dans le cadre de son domaine.

Pour conclure, à la fin de cette première année de l'olympiade, je tiens à remercier tout particulièrement l'équipe sortante et notamment son président Pierre FLAUW pour la bonne santé du Comité Nord de Judo et Disciplines Associées. Les crises successives que nous avons connues n'étaient pas au programme mais c'est grâce à leur travail rigoureux que nous pourrons la traverser dans la sérénité. Je remercie également les élus et employés du comité qui œuvrent avec rigueur, sérieux et bonne humeur. C'est un plaisir de travailler avec eux. Je désire remercier les institutionnels qui financent, aident notre sport. Ils récompensent ainsi le sérieux mis en œuvre dans l'activité, la gestion de celle-ci et dans le compte rendu que nous leur faisons.

Mes deux prédécesseurs avaient coutume de terminer le rapport moral par une citation et celle qui s'impose cette année est de Jigoro KANO

« Plus l'ascension est longue, plus la montée est difficile, plus grande sera la satisfaction et plus magnifique sera la vue une fois au sommet. »

Eric Fiolka

Président du Comité Nord de Judo et Disciplines Associées

